
� 我们房子装修完之后，并不是说你就可以放心了，我们在选择家具方面也要做好作业。市场上

的家具琳琅满目，里面的水跟装修一样深，要是你只是跟风添置，肯定会上交“智商税”，所以，我

们要看好质量和品牌，同时也要用上实用的家具，比如，我们家里面的床就比较重要了。 人的一辈

子有三分之一的时间都是在床上度过的，要是床铺不舒服，肯定会影响到你的睡眠质量，甚至还有

的人花了不少钱，但床的材质却踩坑了！

卧室家具选择很重要

床选 1.5米还是 1.8米的？

最近，很多人认为，卧室里面的床

到底是要选择 1.5 米还是 1.8 米的？

我之前就没有弄明白，要不是内行

人提醒，我才知道自己买错了，下面，我

们一起来详细地看一看吧。

卧室床买 1.5 米的好 1.8 米的好？

内行人建议大家， 我们选择床的

时候， 并不是说床看上去又大又舒服

就直接购买， 我之前就遇到类似的情

况，就是没有注意床的大小，导致安装

的时候十分麻烦， 最后还需要重新地

去更换。

大家需要提前去测量一下，卧室里

面摆放 1.8 米的床会不会觉得很拥挤，

你家要是直接选择这种床铺的话，它的

床头长度会达到 3 米左右。

这是连床头柜加在一起的，

1.8 米的床宽度都会保持 3 米多

一点，如果你家的卧室受限，那么

是不适合去摆放 1.8 米的床铺的，

入住之后就知道有多难受了，建

议大家， 小卧室的家庭一定要优

先去选择 1.5 米的就刚好够用，要是论

舒适度的话， 还是 1.8 米的比较好，特

别是夫妻二人睡在一张床的，1.8 米相

对来说比较舒服，而 1.5 米的就比较拥

挤了。

1.8 米的床我们要如何摆放？

上面已经说过了，要是你家的卧室

足够大的话， 那么就需要选择大的床

铺， 而小户型的就会优先选择小的床

铺，在布置的时候，我们还需要合理的

摆放，避免过度拥挤。

买床之前要先自己去简单地测量

一下，了解规格和尺寸之后，你才能知

道如何去选择，正常我们要给床头预留

出 40-50 厘米左右，梳妆台则是 1.4 米

左右，衣柜的深度 55 厘米左右，按照这

样的尺寸去设计，基本上就可以满足你

日常的需求了。

如果你觉得卧室的空间比较小，就

可以考虑将梳妆台移走，这样就能节省

不少空间。

卧室选床尽量避开下面这两种

床底带抽屉的收纳床

我们晚上睡觉的时候， 身体会慢

慢新陈代谢的， 这样就会有出汗的情

况，特别是比较胖的人，出汗是无法避

免的问题，长时间下去，我们的床垫会

被紧实， 到时候就可能导致透气性会

变差， 床垫中的水分和细菌都无法排

放出去， 等到床铺上的细菌和螨虫变

多之后， 睡觉的时候就会出现身体瘙

痒的情况，所以，我们不要选择带抽屉

的收纳床， 这种床的床垫质量肯定是

不好的。

气压杆床

我们无论去选择什么的家具，厂家

们都难免会出现偷工减料的情况，特别

是常见的气压杆床，这种床的气压杆要

是质量比较差，睡觉的时候就会出现断

裂的问题，要是影响到我们的身体安全

可就不好了。

大家选择床的时候，一定要多注意

细节，可别白白花冤枉钱。
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家 装

装修房子的是一件很重要的事情，

很多人都有时间做好多功课，就等着实

行了，不过，大家在装修之前一定要考

虑一个问题，那就是开发商自带的材料

到底要不要更换呢？

大家可不要认为这是一件小事情，

如果全部都要更换的话，少说也得需要几

万块钱才能拿下。很多人就是因为担心开

发商商品的质量不好，担心会出现问题才

会全部都更换， 但对于我们购买新房的

人来说，真的比较浪费时间，而且买完房

之后已经花了不少钱了。 我真心地建议

大家不要把所有自带的材料全部都更

换，大多数还是能继续使用的，能够帮助

你省下不少钱。

特别是以下这 4 样东西，大家能省

则省，一起来看一看吧。

入户门

开发商自带的入户门，不推荐大家

去更换的，因为它本身的质量就过关，而

且用起来也比较方便。

如果你喜欢智能的入户门，只需要

更换一个密码锁就可以了，完全没必要

重新去买门，其次，如果你嫌自己家的

入户门颜色很丑，重刷个颜色就可以了。

大家可不要认为开发商安装的入户

门很薄，它的实用性还是可以的，基本的

挡风、隔音功能都具备。

我们也不用担心入户门会被别人

撬， 毕竟现在敢上门偷东西的事很少的，

而且他只是破坏门锁而不会砸门进去，我

们有这个钱还不如直接换个门锁比较好。

窗户

如果你家新买的房子， 你会发现开

发商自带的窗户基本上都是塑钢材质

的，这种窗户是合格的，如果你打算换更

好的，使用断桥铝当然会更好一些，质量

也过关，但如果你对窗户的品质没有那

么高的要求，或者打算把房子出租出去

的话，就没有必要去更换窗户，通常塑钢

窗户用过几十年都不会出现问题，而且

重新安装窗户是比较麻烦的， 它需要重

新去填缝隙，如果处理不好的话就会出

现漏水的情况，同时我们装修的时候也

要看一看开发商自带的窗户有没有出

现类似的问题， 如果担心隔音不好的

话， 卧室的窗户可以适当地更换一下，

完全没有必要花费那么多的钱重新全

部更换。

水电线路

水电线路也是家里面最重要的一个

设计项目， 我发现很多人总担心开发商

设计的电路不合格， 总是把所有水电全

部都拆除重新安装，这个过程是比较费

事的，还需要花费大量的钱。

其实我们完全没有必要这样做，因

为开发商所安装的水电线路全部都是

符合国家标准的，能够满足日常的使用

需求。

如果大家是把全屋的水电都给换的

话，价钱可能会达到上万元不等，其实我

们用开发商自带的就可以了， 没有什么

特别大的差别，质量也很过关。

如果大家觉得后期需要重新开水电

的话， 直接在原来的基础上布置一下就

可以了。

地热不要换

关于家里面的地暖是否重新更换，

其实跟开发商没有任何的关系， 因为家

里面的地暖热不热，完全取决于供暖公

司给不给力。

我家装修的时候地暖就没有重新

更换，如果你很担心的话，在入住之前

找一个专业的人士进行严格检测就可

以了，如果没有什么太大的问题是不会

影响到你日常的使用，当然如果你总觉

得家里面的地暖有问题，也可以重新安

装，这个过程比较费时，还需要 1 万元

到 2 万元左右。

开发商自带的 4种东西，没必要更换

■ 小 宝

■ 家 居


